

Fecha: 02-06-2025 Medio: El Ovallino Supl. : El Ovallino

: Noticia general

Título: Boric realiza última Cuenta Pública llamando a la unidad y sin anuncios regionales

Pág.: 6 Cm2: 421,7 VPE: \$ 483.726 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad:

4.500

bilidad: 

No Definida

1.500

UN DISCURSO DE MÁS DE DOS HORAS

# Boric realiza última Cuenta Pública llamando a la unidad y **sin anuncios regionales**

REBECA LUENGO Región de Coquimbo

"Unidad", "acuerdo" y "no es suficiente" fue lo que más se repitió en la última Cuenta Pública del Presidente Gabriel Boric. Fueron 151 minutos de discurso en los que realizó un balance de su mandato, los logros de su gobierno y por supuesto los grandes desafíos que aún debe enfrentar Chile, principalmente en estos poco más de 9 meses que quedan bajo su mandato.

No fue una cuenta con demasiadas menciones a las regiones, ninguna a la Región de Coquimbo y menos anuncios, sólo llamó la atención el ingreso del Proyecto de Ley de despenalización del Aborto y la modificación de Punta Peuco a penal común.

# SEGURIDAD CIUDADANA

Boric reconoció que son el crimen y la seguridad ciudadana la principal preocupación en Chile. Destacó la baja en la curva, en comparación al aumento sostenido registrado en En su último mensaje a la Nación, el Mandatario destacó avances en materia de seguridad, aumento de recursos para las policías y la prevención del delito y el anuncio del proyecto de ley que despenaliza el aborto. La oposición critica la escasa conexión con la realidad del discurso, mientras que desde el oficialismo destacaron el llamado a la unidad para avanzar.

2021, en homicidios encerronas y control territorial de bandas y crimen organizado.

En esta temática, lanzó un dardo directo a la oposición respecto a la utilización de la seguridad ciudadana como "una bandera partidista para tratar de sacar réditos en la próxima elección". Así también indicó que no es su objetivo la normalización de la delincuencia y "quienes afirman irresponsablemente que Chile está de rodillas ante la delincuencia o se está cayendo a pedazos", se equivocan.

Así destacó la aprobación de más de 60 leyes para modernizar la institucionalidad, el plan maestro de infraestructura penitenciaria y más recursos para las policías. Eso sí llamó a legislar de manera urgente el proyecto de Ley de Inteligencia Económica y perseguir la ruta del dinero, porque "no se puede pedir medidas efectivas en la mañana y en la tarde rechazar el secreto bancario", añadió.

Entre sus logros mencionó la destrucción de más de 67 mil armas, el descenso significativo de actos de violencia en la macrozona Sur. Se reforzó la frontera norte mediante la Reforma Constitucional que permitió el despliegue de Fuerzas Armadas con el descenso en 48% de migración irregular "que fue uno de los malos legados del gobierno anterior", mencionó.

## POLÍTICAS UNIVERSALES

Gabriel Boric indicó que la esencia del gobierno progresista como el que lidera es "que su práctica política apunte a la universalidad". De esta manera valoró el copago cero, la reducción de jornada laboral a 40 horas, la Ley de Conciliación de la vida laboral y familiar, el royalty minero que ha sido un aporte vital en el desarrollo de las comunas, el aumento del sueldo mínimo a \$539 mil mensuales, la reducción de la informalidad y la creación de cerca de 600 mil nuevos empleos.

Realizó una mención especial a la Reforma de Pensiones que calificó como "otro gesto de demostración de una buena política", logrando acuerdos de todos los sectores políticos, sin pensar en intereses personales.

En materia de salud destacó la promulgación de Ley de enfermedades poco frecuentes y el ingreso del proyecto para fortalecer la Ley Ricarte Soto. Además se anunció el ingreso del proyecto de Ley para resguardar y facilitar la fertilización asistida. Se avanzó en la implementación de la Ley TEA y dejo entrever la posibilidad de



 Fecha: 02-06-2025
 Pág.: 7
 Tiraje: 1.500

 Medio: El Ovallino
 Cm2: 550,4
 Lectoría: 4.500

 Supl.: El Ovallino
 VPE: \$631.361
 Favorabilidad: No Definida

Tipo: Noticia general

Título: Boric realiza última Cuenta Pública llamando a la unidad y sin anuncios regionales



CRISTIAN SILVA

incorporar este trastorno en el GES. Destacó la reducción en tiempos de espera para consulta de especialidad y en cirugías, y el impulso

cialidad y en cirugias, y el impulso del proyecto de ley que termina con la discriminación de las isapres por edad o salud.

Entre los puntos más importante se cuenta el envío este lunes al Congreso del proyecto de ley que busca despenalizar el aborto.

# ECONOMÍA AVANZA

Asegurando que la economía chilena va a crecer "más los años que vienen", el Presidente Gabriel Boric menciono los logros en el ámbito económico. Con datos claros señaló que su gobierno logró revertir el estancamiento económico de más de una década. Así valoró el orden macroeconómico, tras los efectos de la pandemia, logrando reducir la inflación.

Llamó a aprobar la reforma estructural a los permisos sectoriales, la llamada permisología, que se encuentra en la Comisión de Hacienda del Senado y que reduce la tramitación de permisos no ambientales de un 30 a 70% pero sin bajar los estándares.

En materia de transparencia y probidad, principalmente tras conocido el caso "licencias médicas" asegurá que quien haya hecho mal uso, debe asumi su responsabilidad. Considerando que la corrupción daña la democracia, se mantendrá una posición firme frente a irregularidades, abusos y fraudes, los cuales deben ser investigados para que los responsables sean sancionados con las máximas penas.

Se trabaja en una Estrategia Nacional de Integridad Pública con más de 210 medidas y se impulsa una agenda legislativa en probidad y transparencia, por lo que llamó al Congreso a un acuerdo transversal.

Para los amantes de las mascotas anunció el financiamiento piloto para cementerios para mascotas municipales y el endurecimiento en las penas en el marco de la Ley Cholito. Por último, Boric marcó nuevamente su posición ante el "genocidio en Gaza que comete el Gobierno de Israel" sobre el pueblo palestino. Por ello se tomaron acciones por todos conocidas que culminaron con el retiro de agregados militares en Israel. Condenó también el terrorismo de Hamas, la guerra de Rusia en Ucrania, el fraude electoral en Venezuela, la represión en Nicaragua y la deriva autoritaria en El Salvador.

### REACCIONES

Tras el término de la Cuenta Pública, el gobernador Cristobal Juliá extrañó la ausencia de conceptos "como la descentralización y la autonomía financiera para las regiones" que han planteado los gobernadores de Chile en reuniones a nivel central. Añade que la seguridad sigue siendo un tema pendiente, por lo que a través del Gobierno Regional se enfocarán

esfuerzos para apoyar a las policías. Desde la oposición, las opiniones repiten conceptos como "le habló a su nicho, ese 25%", "desconexión de

la realidad" o "voladeros de luces". Así el diputado José Manuel Fuenzalida indicó que el mensaje presidencial estaba desconectado de la realidad y sin anuncios concretos en seguridad, regiones ni reactivación económica. "Solo anuncios desde la perspectiva ideológica dirigida a su brava barra con fines electorales, Lamentable esta cuenta pública, pero ya ha comenzado la cuenta regresiva de este gobierno"

Por su parte, el senador Sergio Gahona considera que esta cuenta es la "repetición de un libreto gastado, promesas viejas, sin autocrítica y con una evidente desconexión de la realidad que viven millones de chilenos". Agrega que "se necesitaba un golpe de humildad y responsabilidad, pero escuchamos más de lo mismo. Este gobierno llegó prometiendo ser distinto más transparente, eficiente, más humano y terminó siendo peor". El senador Matías Walker men-

El senador Matías Walker mencionó que la Cuenta Pública estababien encaminada hasta que Boric "terminó hablándole a su sector, el 25% que apoya al gobierno en una serie de temas identitarios como el aborto que es un tema que divide a los chilenos y que no nos une. Pero me quedo con el balance, con el tema de 60 proyectos que hemos apoyado y despachado en el Congreso Nacional. Sin duda La seguridad y la reactivación económica tiene que ser una prioridad", agregó el senador que criticó la insuficiente mención a Obras Públicas en regiones, principalmente la de Coquimbo con la construcción de desaladoras.

Mientras el diputado Daniel Manouchehri, destacó el llamado a la unidad realizado por el Presidente Boric, en medio de una creciente polarización. Así llamó a no seguir atrapados en un conflicto estéril y lograr acuerdos para mejorar la vida de las personas.